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上周末，民进党“天王”谢长廷派系的
!

名学者参加
了在福建平潭举行的两岸关系研讨会，再次提出了与“台
独”大相径庭的观点。岛内深绿对谢系人马这一举动，自
然不以为然，侧目而观。民进党围绕两岸政策主导权的又
一轮纷争开始了。

谢系登陆 牵动民进党内竞合

谢系学者在研讨会上表示，谢长廷去年访京所提的
“宪法各表”，不再试图取代“九二共识”，而应取代国民
党附加在“九二共识”之后的“一中各表”。
“九二共识”的一个中国原则，被国共视为两岸关系

的政治基础。谢长廷当初提出“宪法各表 （即两岸各依
‘宪法’界定相互关系）”，虽已抛离“台独”，但想取代
“九二共识”显然是“不可能的”。

谢系的新提法，让绿营离“不让国民党垄断两岸交
流”又近了一步。不过，民进党内还有一种更占上风的意
见，即“台湾不应被大陆操弄，沦为两党竞标结构”，换
句话说，民进党不会去和国民党“比赛”改善两岸关系。

两种针尖对麦芒的看法交锋之下，民进党的两岸路线
调整之路左摇右晃。从
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年海峡两岸重启制度性协商交
流至今，民进党的调整主要表现在语气和调门上，他们不再
滥用之前常用的挑衅之词，转而呼吁两岸“和而不同”，并表
示“希望交流”。但在本质上，民进党继续坚持“台独”党纲，
拒不承认“九二共识”，民共交流一直“不闻楼梯响”。

谢长廷去年访京之后，在绿营受到排挤，不但深绿不
满，连原本持观望态度的党主席苏贞昌也落井下石，把外
界认为本该给谢长廷执掌的民进党两岸事务部门，收归了
自己囊下。
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年“大选”败北，民进党检讨认为主要输在两
岸政策。所以，谁主导两岸政策话语权，谁就可能成为民
进党的“救星”。这也是苏贞昌为何不让谢长廷插手民进
党两岸政策的最大原因。此次谢系登陆发声，又一次牵动
了民进党权争的敏感神经。

“台独”是民进党戒不掉的海洛因

同样参加了平潭研讨会的绿营专栏作家吴子嘉在台湾
撰文表示，谢长廷派代表出席两岸关系研讨会，有助确立
他在民进党内民共交流的“舵手角色”。他断言，既然苏
贞昌选择敌对大陆，那么谢长廷明年参选下届民进党主席
已成必然。

从一系列表现看，苏贞昌对大陆的态度，确已从试探观
望重回抗争路线。去年，他竞选党主席时允诺成立专门的委
员会（最后定名为“中国事务委员会”而非一开始讨论过的
“两岸事务委员会”）来研究处理两岸事务，并宣示要积极与
大陆展开互动。然而半年多来，他先是利用反媒体垄断议
题，定调“中资是毒药”；面对钓鱼岛主权争议时，又向日本
提案筹组以“包围中国”为核心的“民主同盟”。

新上任的国台办主任张志军在平潭研讨会上表示，两
岸要解决政治难题，可由民间对话开始，鼓励民间智库举
办和平论坛、进行政治对话。媒体报道后，民进党“中国
事务部”主任洪财隆马上回应：“交流贵在增加互信与了
解，但目的性太强的交流，只会适得其反。”

民进党心里很清楚，台湾人不会把执政权交给一个搞
乱两岸的政党，但“台独”就像海洛因一样难戒。归根结
底，民进党的核心支持者是“台独基本教义派”，他们仍
把持了民进党的话语权。让民进党的主事者放下一切从头
再来，需要置之死地而后生的勇气。

目前传出有意竞逐民进党党主席之位的，除了苏贞昌
和谢长廷，还有蔡英文。苏蔡两人的两岸主张都偏向民进
党老路。短期来看，除非谢长廷胜出，否则民进党肯定不
会大改两岸政策。谢系虽然实力深厚，但谢长廷已退二线
多年，苏贞昌有现任优势，蔡英文则一直声势不输苏贞
昌。台湾媒体也指出，谢积极从事两岸交流及事务，对他
竞逐党主席是利是弊还在两说。过去，民进党内主张加强
两岸交流的声音，几乎无一例外最终都被打得偃旗息鼓，
这难道是绿营的一个“死穴”？

谢长廷想突破 深绿派难“戒独”

民进党两岸路线再“拉锯”
本报记者 王 平

香港以夜色璀璨享誉世界，一项
研究发现，尖沙咀太空馆附近的光污
染冠绝全球，超国际标准
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据香港媒体报道，香港大学物理

学系自
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年
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月发起“香港夜空亮
度监测网络”，测量各区光污染情况，
至今共收集了超过
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万个夜空亮度
数据，为全球采集数据最多的同类调
查。研究发现，香港晚上的夜空亮度，
比由国际天文学联合会制定的一般国
际标准高出
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至
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倍，已成为全
球光污染最严重的地方之一。

尖沙咀太空馆附近最厉害

全港各区中，尖沙咀太空馆附近
因充斥大量灯光广告招牌向天空照射
的反光灯，居于全港光污染首位，其
夜空亮度相当于
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支街灯照射向同
一个地点。至于同是“不夜天”的铜
锣湾与中环，由于无法放置设备，在
这次调查中未能录得光污染数据。

市区之外，天水围湿地公园夜空
亮度都超标百倍，超过不莱梅、佛罗
伦萨等欧洲城市的光污染程度。“香
港夜空亮度监测网络”研究主任、香
港大学物理学系助理教授潘振声称，
湿地公园的光亮主要来自天水围、元
朗和隔岸深圳的灯光，光污染影响生
态，例如夜蛙及蝾螈等夜行动物，活
动及交配时间受光照影响而变短。香
港硕果仅存的观星圣地也不断被光污

染蚕食，这次调查中最黑暗的西贡天
文公园，晚上
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时前的夜空亮度，
仍高出国际标准平均
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倍。

强光影响环境将整改

调查显示，人为室外灯光为光污
染元凶。潘振声引述调查称，晚上
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时半至
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时，市区
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个监测站的平
均夜空亮度，高于
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个郊区监测站近
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倍，九龙京士柏与西贡天文公园
更相差
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倍。当公共设施和商业照
明入夜后陆续关上时，夜空亮度亦逐
步递减，例如太空馆监测站每每在晚
上
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时、凌晨
#

时和凌晨
%

时，都
录得大幅度的夜空亮度下跌。

潘振声称，很多灯光并非指向地
面，对照明及保安没有帮助，不但浪
费，对人及夜行生物都构成滋扰，希
望政府以立法等形式管制户外灯光装
置，建议规定部分地方在指定时间内
熄灯。同时呼吁市民节约能源，避免
滥用户外灯光。

香港环境局局长黄锦星日前出席
一项活动时表态，政府正检讨加强规
管光污染，希望数月内定出方向，规定
商户在晚上指定时间后，关掉影响附
近民居的户外灯光，预计今年中旬咨
询公众。他说，社会上会有人认为这样
影响香港东方之珠、五光十色的文化，
但他认为时移世易，一些不必要的灯
光可以关掉，减低滋扰也省电减排。

“东方之珠”太亮
光污染超标百倍以上

达 公

港 澳 在 线

类似中环这样的光亮，在香港比比皆是。
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月
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日，台湾歌手范玮琪“给最亲爱的你”

世界巡回演唱会在伦敦
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体育馆举行。

唐 诗摄（新华社发）

台湾歌手伦敦开唱

香港迪士尼门票加价
本报香港电 （记者李永宁） 香港迪士尼乐园宣

布，自
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月
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日起上调门票价格，成人一日门票价
格由
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港元增加至
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港元，涨幅
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，儿童票
价由
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港元增加至
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港元，涨幅
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。
两日门票价格也同步上调，成人票价由
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港元
加至
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港元，儿童票价由
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港元加至
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港元，
涨幅均约
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。老年人门票票价则维持不变。
对于内地游客，迪士尼表示，将安排
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个月的原
价优惠期，内地游客凡通过旅行社在

'

月
!#

日前购
买的门票均可享受原价优惠。

下图：香港迪士尼乐园内的节目表演。

台北的目标———

“世界设计之都”
近日，为争取成为“
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世界设计之都”，台北市政府在

西门町举办“巡回许愿站”活

动，邀民众许下城市心愿，用文

字及涂鸦，一同完成“
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23-45-

”图案和由近
'###

颗心

愿 石 排 成 的 “
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”
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） 大型公

共艺术。

图为小朋友往墙上放置心

愿石。

郑 巧摄（中新社发）

本报电 据台湾 《联合报》 报
道，最近核能议题在台湾发烧，如何
节能减碳也引发讨论。国民党党中央
进行“省电大作战”，从
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月起将弹
性调整党中央办公大楼电梯开放时
间，下班后三台电梯只留一台运作，
一楼的手扶梯，例假日及下班时间也
将关闭。

国民党“行管会”日前在内部会
议上提出电梯、手扶梯节能措施，获
得马英九支持，并将从
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月起实施。
有关负责人说，管控电梯、手扶梯运
作，主要是减少能源消耗，也可以节
省电费支出。

台湾节能减碳
国民党党部省电

三台电梯留一台

新华社香港
!

月
"#

日电 （记者
苏晓）香港商界领袖、长和系主席李
嘉诚

!"

日表示，“爱国”就是要讲
真话、做实事，对国家有贡献。

李嘉诚
!"

日出席长和系业绩记
者会时谈到何为“爱国”，他说，爱国就
是要真真实实地爱自己的国家，讲真
话、做实事，对国家有贡献，这是一个
国民应该做的事，国家才会富强。

李嘉诚表示，很欣赏国家主席习
近平近日说的“中国梦”。

李嘉诚表示，李嘉诚基金会每年
捐出
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亿港元用在内地与香港。到
今日为止，个人捐出去的金额大约达
#%$

亿港元。

李嘉诚谈爱国
讲真话做实事

对国家有贡献

新华社台北
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月
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日电 台北故宫博物院文
物清点日前传出有文物遗
失，该院院长冯明珠日前
表示，确实有
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件器物类
文物附件、残件未现，但
对原件价值无损，原件完
好无缺。详细报告近期会
在网上公布。

冯明珠在
!&

日的记
者会上介绍称，此次文物
清点从
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年
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月开
始，至
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年
(

月结束。
长达

%

年半的盘点结果显
示，台北故宫文物总数量
与

#))$

年文物清点数量
完全相符，但有

&

件器物
类文物的附件、残件未
现。

据冯明珠介绍，目前清查未现的文物配件包
括“清铜镀金内填珐琅琵琶式怀表”长约

(

厘米的
钥匙、“青玉八卦水丞”长约

*

厘米的铜小匙、“青玉

刻花炉”的各长约
!

厘米的
%

片残片、“仿古玉圆璧”长
约
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厘米的残片、“三镶
玉如意”的

%

嵌件。
对于文物附件、残件

遗失，冯明珠在说明时并
未明确使用“不见”的用
语，而是说“残件未现”。
她说，“云深不知处”，
可能在过去台北故宫“改
箱为柜”计划实行时，文
物的附件或残件藏在某个
箱子内而尚未找到。

冯明珠说，去年盘点
结束后，盘点单位已向前
任院长周功鑫及院指导委
员会报告。由于相关人员
多已退休，指导委员会没
做立即惩处处分。目前处

分案正在研拟中。
据悉，台北故宫博物院此前曾于
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年和
#))$

年完成两次文物大盘点。

台北故宫文物盘点
五残件“云深不知处”

本报北京
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月
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日电（张意轩、高畅）香港
科技园公司中关村联络处今天正式启动，这是香港
科技园公司在内地设立的首个联络处。

中关村聚集了高新技术企业近
"

万家，成为首
都跨行政区的高端产业功能区。香港科技园公司是
香港特别行政区政府成立的机构，专责管理香港科

学园、创新中心和
!

个分别位于大
埔、元朗及将军澳
的工业部，面向绿

色科技、电子、信息及通讯、生物科技及精密工程
等科技领域，提供相关的技术支持、专业培养及科
技企业培育等。

业界表示，香港科技公司中关村联络处启动，
预示着香港的科技界与中关村的各个领域的交流会
更加充分直接，两地互动会更加频繁务实。

香港科技园在京设联络处

苏贞昌（左）和谢长廷在两岸路线主导权上暗暗较劲

“肉形石”是台北故宫博物院镇

馆之宝之一。 （资料照片）

原载台《中国时报》


